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    PPRREESSSSEE  NNAATTIIOONNAALLEE

  EEccoonnoommiiee

CCÉÉLLÉÉBBRRAATTIIOONN  DDUU  6600ÈÈMMEE  AANNNNIIVVEERRSSAAIIRREE  DDEE  LLAA  BBAANNQQUUEE  AAFFRRIICCAAIINNEE  DDEE
DDÉÉVVEELLOOPPPPEEMMEENNTT  ::  LLEE  PPRRÉÉSSIIDDEENNTT  OOUUAATTTTAARRAA  FFAAIITT  UUNN  PPLLAAIIDDOOYYEERR  EENN  FFAAVVEEUURR  DDEE
LLAA  PPAAIIXX  EETT  LLAA  DDÉÉMMOOCCRRAATTIIEE

Avec 60 ans d’existence, principalement 60 années d’engagement et d’actions envers le développement
économique et  social  de l’Afrique,  la  Banque Africaine de Développement  (BAD) remplit  très bien sa
mission pour le continent. Son soutien �nancier indéfectible à la stabilisation des économies, à la relance
de la croissance et à l’amélioration des conditions de vie des populations des États membres ont été
salués, les 9 et 10 septembre 2024, lors des festivités. A l’occasion de la commémoration o�cielle de ce
60e anniversaire de la BAD, le Président de la République, Alassane Ouattara, a félicité l’institution pour sa
performance  et  rendu  hommage  à  ses  fondateurs,  ses  dirigeants  et  son  personnel.  «  La  BAD  doit
encourager les États à investir encore plus pour endiguer les phénomènes dans le domaine de climat, de
l’agriculture, mais également pour la recherche de la paix et de la démocratie », a-t-il plaidé.

CCOOMMMMÉÉMMOORRAATTIIOONN  DDEESS  6600  AANNSS  DDEE  LLAA  BBAADD  //  AALLAASSSSAANNEE  OOUUAATTTTAARRAA  ::  ««  IILL  SS’’AAGGIITT
DD’’UUNNEE  ÉÉTTAAPPEE  HHIISSTTOORRIIQQUUEE  DDEE  LLAA  VVIIEE  DDEE  NNOOTTRREE  GGRRAANNDDEE  IINNSSTTIITTUUTTIIOONN
PPAANNAAFFRRIICCAAIINNEE  »»

Le Président de la République de Côte d’Ivoire, Alassane Ouattara, a pris part, le mardi 10 septembre 2024,
à la cérémonie de commémoration des 60 ans de la Banque Africaine de Développement (BAD), au So�tel
Abidjan Hôtel  Ivoire,  à  Cocody sous le  thème « 60 ans à faire la  différence ».  «  Il  s’agit  d’une étape
historique de la vie de notre grande Institution panafricaine. Je voudrais donc souhaiter la bienvenue à
tous  les  participants  de  cette  célébration.  Et  exprimer  mes remerciements  à  la  Banque  africaine  de
développement,  en  particulier  au  président  Akinwumi  Adesina  et  bien  évidemment  au  Conseil
d’administration, d’avoir choisi Abidjan, siège de l’institution, comme lieu de commémoration de son jubilé
de diamant », a déclaré le Chef de l’État ivoirien.

6600EE  AANNNNIIVVEERRSSAAIIRREE  DDEE  LLAA  BBAADD  ::  LL’’AAPPPPUUII  DDEE  LL´́IINNSSTTIITTUUTTIIOONN  ÀÀ  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE
PPAASSSSEE  DDEE  446600  MMIILLLLIIOONNSS  DDOOLLLLAARRSS  UUSS  EENN  22001155  ÀÀ  33,,33  MMIILLLLIIAARRDDSS  DDOOLLLLAARRSS  EENN  22002233

La  Côte  d’Ivoire,  pays  membre  fondateur  et  État  abritant  le  siège  de  la  Banque  africaine  de
Développement (BAD) a vu son développement considérablement accéléré grâce à l’appui de l´institution
�nancière panafricaine qui est passé de 460 millions de dollars US (environ 274 milliards de FCFA) en
2015  à  3,3  milliards  de  dollars  US  (environ  2  000  milliards  de  FCFA)  en  2023.  Cet  accroissement
signi�catif de l´appui de la BAD a largement contribué aux belles performances de l’économie ivoirienne.
Le  Président  de  la  République,  Alassane  Ouattara,  s´en  est  félicité  lors  de  la  célébration  du  60e
anniversaire de la BAD, placée sous le thème « 60 ans à faire la différence », le mardi 10 septembre 2024 à
Abidjan So�tel Hôtel Ivoire à Cocody. (Source : CICG)



  SSoocciiééttéé

CCOOMMMMEERRCCIIAALLIISSAATTIIOONN  DDEESS  RROOUUTTEESS  ::  CCEE  QQUUEE  LLEESS  PPOOSSTTEESS  ÀÀ  PPÉÉAAGGEE  OONNTT  RRAAPPPPOORRTTÉÉ
EENN  22002233

Dans le but de �nancer, gérer et entretenir le réseau routier national, il a été institué en Côte d’Ivoire « le
péage routier », qui implique le paiement de redevances par les usagers pour l´utilisation des routes et
autoroutes. C’est dans ce contexte que sur l’année 2023, le Fonds d’entretien routier (Fer) a exploité 07
postes de péage. Ces différents postes de péage lui ont permis de mobiliser des recettes à hauteur de
31,9 milliards de FCFA contre une prévision de 32,81 milliards de FCFA, soit un taux de réalisation de 98%.
Ces chiffres ont été publiés dans le rapport de gestion 2023 du Fer consulté par L’inter.

LLAANNCCEEMMEENNTT  DDEE  LLAA  22EE  ÉÉDDIITTIIOONN  DD’’AABBIIDDJJAANN  BBOORRDDEERR  FFOORRUUMM  ::  LL’’UUAA  FFÉÉLLIICCIITTEE  LLAA  CCÔÔTTEE
DD’’IIVVOOIIRREE  PPOOUURR  LLEESS  RRÉÉSSUULLTTAATTSS  OOBBTTEENNUUSS  EENN  MMAATTIIÈÈRREE  DDEE  GGEESSTTIIOONN  DDEESS
FFRROONNTTIIÈÈRREESS

La 2e édition d’Abidjan Border Forum (Abf) a été lancée, le mardi 10 septembre 2024, à l’auditorium de la
Primature, au Plateau. Plusieurs personnalités ont rehaussé de leur présence cet événement d’échanges
et d’interaction entre les acteurs frontaliers, au cours duquel l’Union africaine (Ua) a félicité la Côte d’Ivoire
pour les résultats obtenus en matière de gestion des frontières. Le Commissaire dudit Forum, par ailleurs
Secrétaire exécutif de la Commission nationale des frontières de Côte d’Ivoire (Cnfci), Konaté Diakalidia, a
appris que la 2e édition de l’Abf se tiendra, du 23 au 25 octobre 2024, au Parc des expositions d’Abidjan, à
Port-Bouët, sous le thème ‘’Frontières vertes : entre ressources naturelles partagées et dé�s de sécurité’’.

LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLEE  TTRRAAVVAAIILL  DDEESS  EENNFFAANNTTSS  ::  LLAA  PPRREEMMIIÈÈRREE  DDAAMMEE  ÉÉCCHHAANNGGEE  AAVVEECC  LLEE
DDIIRREECCTTEEUURR  GGÉÉNNÉÉRRAALL  DDEE  NNEESSTTLLÉÉ  CCÔÔTTEE  DD´́IIVVOOIIRREE

Le mardi 10 septembre 2024, à son cabinet de Cocody, la Première Dame Dominique Ouattara a reçu en
audience  Mohamed Itani,  directeur  général  de  Nestlé  Côte  d’Ivoire.  Au  cours  de  cette  rencontre,  les
échanges ont principalement porté sur la lutte contre le travail des enfants dans la cacaoculture, un �éau
contre lequel la Côte d’Ivoire est engagée depuis de nombreuses années. La Première Dame, en tant que
présidente du Comité National de Surveillance (CNS), a salué les efforts de Nestlé dans la mise en œuvre
du Cocoa Plan, un projet phare de la société visant à améliorer la traçabilité du cacao et les conditions de
travail des agriculteurs, tout en éradiquant le travail des enfants.

CCOOLLLLAABBOORRAATTIIOONN  AAVVEECC  UUNN  PPAARRTTEENNAAIIRREE  JJAAPPOONNAAIISS  ::  MMEETTFFPPAA  PPRRÉÉSSEENNTTEE  SSEESS
AATTOOUUTTSS

« Œuvrer pour permettre l’insertion des jeunes » est l’une des préoccupations majeures du Ministère de l
´Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l´Apprentissage (METFPA). Ainsi, au nom
du  ministre  Ko�  N’Guessan,  le  directeur  de  l’Apprentissage  et  de  l’Insertion  professionnelle,  Tuo
Nangalourou, a montré certains atouts dudit Ministère. C’était, hier, mardi 10 septembre 2024, à Abidjan-
Cocody. A cette occasion, les hôtes japonais ont visité le centre de froid-climatisation « Daikin-METFPA
development center » du Lycée Technique d’Abidjan. Selon la directrice générale de l’Apprentissage et de
la  formation  continue  (DGAFC),  Yao  Rita,  cette  visite  vise  à  tisser  un  partenariat  pour  former  leurs
apprenants et formateurs.

SSAANNTTÉÉ  EENN  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  ::  PPIIEERRRREE  DDIIMMBBAA  PPRRÉÉSSEENNTTEE  DDEESS  CCHHAANNTTIIEERRSS  AAUU  NNOOUUVVEEAAUU



RREEPPRRÉÉSSEENNTTAANNTT  DDEE  LL’’OOMMSS

Dr Lucien Alexis Manga, nouveau Représentant de l’OMS en Côte d’Ivoire depuis le lundi 02 septembre
2024, a été reçu en audience, le mercredi 4 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, au cabinet du ministre
ivoirien de la Santé, de l’Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba. Après avoir salué les acquis de la
collaboration avec l’OMS qu’il a quali�ée de « très fructueuse », Pierre Dimba a égrené quelques chantiers
en cours.  Il  a  notamment cité l’élaboration du Rapport  annuel  sur  la  situation sanitaire (RASS) 2023,
l’élaboration du prochain PNDS (Plan national de développement sanitaire) 2026-2030, la question des
ressources  humaines  pour  la  santé,  la  ré�exion  autour  de  l’industrialisation  et  la  disponibilité  du
médicament et bien d’autres chantiers.

ÉÉDDUUCCAATTIIOONN  //  SSUUPPPPRREESSSSIIOONN  DDEESS  CCOOUURRSS  DDUU  MMEERRCCRREEDDII  ::  LLEE  GGOOUUVVEERRNNEEMMEENNTT
DDOONNNNEE  LLEESS  RRAAIISSOONNSS

C’est l’une des innovations majeures en cette nouvelle année académique. Les cours du mercredi pour
l’année scolaire 2024-2025 ont été supprimés en lieu et place des ateliers pédagogiques au préscolaire et
au  primaire.  La  précision  a  été  faite,  hier,  mardi  10  septembre  2024,  par  l’inspecteur  général  et
coordonnateur  général  de  l’Inspection  générale  du  Ministère  de  l’Éducation  nationale  et  de
l’Alphabétisation, Adama Coulibaly, dans le cadre de la conférence de presse hebdomadaire "Tout Savoir
Sur" (TSS), initiée par le CICG. Une réforme qui s’explique, selon le conférencier, par le désir de permettre
aux enseignants de renforcer leur capacité pour mieux former leurs apprenants. « Ces ateliers sont des
formes de regroupement qui vont permettre aux enseignants de s’organiser, d’échanger, de se former et
surtout de faire en sorte que le programme national d’amélioration des premiers apprentissages soit pris
en charge », a expliqué Adama Coulibaly.

RREENNTTRRÉÉEE  SSCCOOLLAAIIRREE  22002244--22002255  //  CCOOUULLIIBBAALLYY  AADDAAMMAA,,  IINNSSPPEECCTTEEUURR  GGÉÉNNÉÉRRAALL  ::  ««
LL’’ÉÉDDUUCCAATTIIOONN  NNEE  DDOOIITT  PPLLUUSS  ÊÊTTRREE  VVUUEE  CCOOMMMMEE  UUNNEE  DDÉÉPPEENNSSEE,,  MMAAIISS  UUNN
IINNVVEESSTTIISSSSEEMMEENNTT  »»

Coulibaly  Adama,  inspecteur  général,  coordonnateur  général  de  l’Éducation  nationale  et  de
l’Alphabétisation, était, hier, mardi 10 septembre 2024, l’invité de la tribune d´échanges "Tout savoir sur" du
CICG. Il a informé que la rentrée scolaire a bel et bien commencé. « Le lundi 02 septembre 2024, au Lycée
moderne d’Anyama, en présence de membres du Gouvernement,  de représentants d’institutions de la
République,  des  partenaires  de  l’école  et  des  segments  constitutifs  de  la  communauté  éducative
nationale,  la  ministre  de l’Éducation nationale  et  de l’Alphabétisation,  le  Professeur  Mariatou Koné,  a
o�cié la traditionnelle réunion solennelle de rentrée scolaire de l’exercice courant », a-t-il indiqué. Puis, il a
ajouté : « L’Éducation ne doit plus être vue comme une dépense, mais un investissement. »

VVIIDDÉÉOO--VVEERRBBAALLIISSAATTIIOONN  ::  44,,66  MMIILLLLIIOONNSS  DDEE  CCOONNTTRRAAVVEENNTTIIOONNSS  GGÉÉNNÉÉRRÉÉEESS  EENN  22002233

Les  actions  en  faveur  de  la  sécurité  routière  en  Côte  d’Ivoire  portent  leurs  fruits.  Le  nombre  de
contraventions par vidéo-verbalisation in�igées aux automobilistes a connu une hausse de 9,5 % en 2023,
atteignant  un  total  de  4,6  millions  d´infractions,  contre  4,2  millions  en  2022.  Ces  chiffres,  consultés
récemment auprès du Ministère ivoirien des Transports et relayés par Sika�nance viennent souligner la
pertinence  de  la  mise  en  place  du  Système  de  Transport  Intelligent  (STI).  Un  dispositif  de  vidéo-
surveillance installé pour améliorer la gestion du tra�c routier et détecter les infractions au code de la
route. Introduit en 2021, le STI est devenu un acteur clé dans la gestion du tra�c routier en Côte d´Ivoire.

    VVUU  SSUURR  LLEE  NNEETT



  EEccoonnoommiiee

LLIIGGNNEE  11  DDUU  MMÉÉTTRROO  DD´́AABBIIDDJJAANN  ::  DDÉÉMMAARRRRAAGGEE,,  CCEE  MMEERRCCRREEDDII,,  DDEESS  TTRRAAVVAAUUXX  DDEE
CCOONNSSTTRRUUCCTTIIOONN  DD´́UUNN  PPOONNTT  ÀÀ  AABBOOBBOO--BBAANNCCOO

Le Ministère de l’Équipement et de l’Entretien routier a annoncé, par un communiqué o�ciel, le lancement
des travaux de construction d’un pont dans la commune d’Abobo, précisément à Banco. Ces travaux, qui
s’inscrivent dans le cadre du projet de la ligne 1 du Métro d’Abidjan, débuteront, le mercredi 11 septembre
2024, et devraient s’achever le lundi 16 février 2026. La construction se déroulera sur la rue du Groupe
Scolaire Banco Japonais (Rue 022) et entraînera la fermeture provisoire de la voie, notamment au niveau
du passage à niveau. Le Ministère informe par ailleurs les usagers de la route que des plans de circulation
seront mis en place pour garantir la continuité du tra�c pendant toute la durée des travaux.

IINNFFRRAASSTTRRUUCCTTUURREESS  PPOORRTTUUAAIIRREESS  ::  UUNN  NNAAVVIIRREE  DD´́UUNNEE  CCAAPPAACCIITTÉÉ  DDEE  7755  000000  TTOONNNNEESS
AACCCCOOSSTTEE  AAUU  PPOORRTT  DD’’AABBIIDDJJAANN

Un navire de grande capacité transportant 75 000 tonnes de clinker, matière première essentielle dans la
production de ciment, a accosté au terminal vraquier du Port autonome d’Abidjan (PAA). Cet accostage,
une première en Afrique de l’Ouest, a été rendu possible grâce aux importants travaux d´investissement
réalisés ces dernières années par les autorités ivoiriennes à travers la Direction générale du PAA. Le 7
septembre, lors d’une cérémonie organisée à cet effet, Essam Daoud, PDG du groupe Cultura, a exprimé
sa satisfaction pour l’aboutissement de ce projet. « L’accostage d’un navire de très grande capacité, un
bateau de type Panamax mesurant plus de 230 mètres, avec une capacité de 75 000 tonnes, est une
première en Côte d’Ivoire », a-t-il déclaré.

  SSoocciiééttéé

RREENNTTRRÉÉEE  DDEESS  CCLLAASSSSEESS  22002244--22002255  ::  MMAARRIIAATTOOUU  KKOONNÉÉ  AAPPPPEELLLLEE  LLEESS  AACCTTEEUURRSS  DDEE  LLAA
CCHHAAÎÎNNEE  ÉÉDDUUCCAATTIIVVEE  ÀÀ  RREEDDOOUUBBLLEERR  DD’’EEFFFFOORRTTSS

Le 09 septembre a marqué le démarrage de l’année scolaire 2024-2025 sur toute l’étendue du territoire
national. La ministre de l’Éducation nationale et de l’Alphabétisation, Prof. Mariatou Koné, s´est adressée,
depuis son cabinet  à  Abidjan-Plateau,  aux acteurs de la  chaîne éducative nationale,  les appelant  à  «
redoubler d’efforts et intensi�er les actions pour inverser la tendance ». Prof. Mariatou Koné a par ailleurs
fait savoir qu’au mois d’avril 2025 aura lieu l’évaluation du Programme d´analyse des systèmes éducatifs
de la Confemen (PASEC) 2024 après celles de 2014 et 2019, dont les résultats peu reluisants ont choqué
la communauté nationale. « Je voudrais compter sur l’engagement de tous : enseignants, élèves, parents
d’élèves, organisations syndicales, promoteurs d’établissements privés, collaborateurs et personnels de
l’administration centrale, pour offrir à notre pays l’école de ses rêves, une école de qualité offrant des
chances égales de réussite à tous les enfants », a-t-elle lancé.

    AAGGEENNCCEE  DDEE  PPRREESSSSEE

  EEccoonnoommiiee

6600  AANNSS  DDEE  LLAA  BBAADD  ::  HHOOMMMMAAGGEE  AAUU  PPEERRSSOONNNNEELL  DDEE  LLAA  BBAANNQQUUEE

Le Groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD) a célébré, ce mardi 10 septembre 2024, son
60e anniversaire sur les berges de la lagune Ébrié, à Abidjan. « Ce 60e anniversaire nous offre l’occasion
de célébrer le chemin parcouru ensemble et de renouveler notre engagement mutuel à construire l’Afrique
que  nous  voulons  »,  a  déclaré  le  ministre  ivoirien  des  Finances  et  du  Budget,  Adama  Coulibaly,
représentant le ministre de l’Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé, la présidente du Conseil
des gouverneurs de la BAD. Pays hôte de la BAD, la Côte d’Ivoire a soutenu le projet de création de la



banque depuis le début. « Au regard des réalisations, je voudrais rendre un vibrant hommage à M. Adesina
Akinwumi, président en exercice du Groupe, ainsi qu’aux anciens présidents de la Banque », a-t-il ajouté.

  SSoocciiééttéé

TTHHIIMMOO  ::  DDEESS  CCHHÈÈQQUUEESS  DDEE  LL’’EEMMPPLLOOII  JJEEUUNNEESS  RREEMMIISS  ÀÀ  DDEESS  JJEEUUNNEESS  DDEE  TTIIAASSSSAALLÉÉ  EETT
DDEE  NN’’DDOOUUCCII

Des jeunes de Tiassalé et de N’douci, issus du programme Travaux à Haute Intensité de Main-d’œuvre
(THIMO), ont reçu chacun un chèque de 120 000 FCFA de la part de l’Agence emploi jeune, après avoir
travaillé  pour  la  communauté  durant  six  mois.  Ce  fonds  devra  leur  permettre  d’entamer  une  activité
génératrice de revenus pour certains ou pour augmenter leur capital pour d’autres. Leur exprimant les
félicitations et les encouragements, la responsable locale de l’Agence emploi jeune, Micheline Diabaté, a
signi�é, le samedi 7 septembre 2024, que les béné�ciaires seront suivis et encadrés dans le cadre de la
pérennisation de leurs différents projets. 59 jeunes hommes et femmes de Tiassalé et 25 de N’douci, ont
béné�cié de ces chèques.

  SSppoorrtt

QQUUAALLIIFFIICCAATTIIOONN--CCAANN  MMAARROOCC  22002255  ::  LLAA  DDÉÉLLÉÉGGAATTIIOONN  IIVVOOIIRRIIEENNNNEE  PPRRÉÉSSEENNTTEE  LLEESS
CCOONNDDOOLLÉÉAANNCCEESS  ÀÀ  LLAA  FFAAMMIILLLLEE  DD’’IISSSSAA  HHAAYYAATTOOUU

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Silas Adjé Metch, à
la tête d’une délégation, a rendu visite à la veuve de l’ancien président de la Confédération africaine de
football (CAF), Issa Hayatou, lundi 09 septembre 2024, à Yaoundé, au Cameroun, en vue de lui présenter
les condoléances de l’État de Côte d’Ivoire. Selon une note d’information transmise à l’AIP, les membres
de la délégation ivoirienne, ont tour à tour, rendu hommage au défunt Issa Hayatou. Le ministre Silas
Metch a salué « ce grand ami de la Côte d’Ivoire » et celui qui a « révolutionné le football africain à travers
son engagement pour le développement de ce sport dans toutes les régions du continent ».
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